

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIA.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrega de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menores 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 meses por 16 reales.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:
Paris 7 de agosto.

Hoy tenemos un documento importante que al fin nos permite ver algo claro en medio de la embrollada situación de los días anteriores: es un despacho del príncipe Gortschakoff á Mr. de Budberg en contestación al juicio emitido por Mr. Drouyn de Lhuys. Esta respuesta, que revela especiales esfuerzos por parecer conciliadora, considerada en el fondo no lo es completamente, y ha producido por acá un efecto muy distinto del que sin duda se espera su autor. El príncipe Gortschakoff niega que haya tenido intención de hablar en tono irónico; se extraña de que haya podido interpretarse mal lo que quería decir, pero en el fondo, si bien pretende aceptar los seis puntos, no trata nada de lo que tiene dicho sobre la imposibilidad del armisticio, sobre la dificultad de una conferencia entre las cinco potencias, y sobre el estímulo que París da á la insurrección.

En resumen; dicha respuesta es un acto de deferencia en la forma, pero que en el fondo no tiene valor alguno. Estoy persuadido sin embargo, como le he dicho á V. constantemente, que toda la diplomacia de la Rusia se reduce á ganar tiempo. Por lo demás, puede al presente gozarse en ese laberinto de notas y despachos y contra-notas y contra-despachos; comprende muy bien que nada tiene que temer, y que Inglaterra y Austria se retraerán, y que la Francia no irá á buscarla en medio de aquellas ne-

vadas llanuras en que Napoleón I dejó tantos soldados. La guerra en favor de Polonia, ó no se hará, ó será una guerra europea. El Emperador está bien decidido sobre el particular, y en este sentido le apoya la inmensa mayoría de la población.

En semejante situación, no queriendo Inglaterra y Austria seguir adelante por temor de comprometerse en una senda que les repugna, ya ve V. que porvenir se prepara á la malograda cuestión de Polonia. Sin embargo es preciso tener en cuenta, en contraste con estas consideraciones, los esfuerzos que el Emperador de los franceses hará todavía para decidir á sus dos aliadas, pues personalmente desea esta guerra de Polonia, porque sería popular y la permitiría alguna tregua en ciertas cuestiones políticas interiores que en plena paz se ponen en debate. Además, con esta guerra tendría ocasión de humillar á los antiguos partidos, haciéndoles ver prácticamente que ha hecho algo más que ellos. Repito sin embargo que no cederá á su deseo mientras sea solo para emprender esta guerra. Mr. Drouyn de Lhuys, que está bien penetrado de esta intención, empieza también á ser menos belicoso. Los demás ministros son todos partidarios de la paz.

Cartas particulares de Nueva York dan algunos detalles sobre los desórdenes ocurridos en aquella ciudad. Acusan formalmente á Mac-Clellan de haber sobornado á los insurrectos. Parece la cosa no ha sido tan grave como se dijo en un principio; mas por lo que respecta á los insurrectos, se han mostrado bastante abyectos y salvajes.

Desmiéntase la noticia de que Mr. Laborde, consul de Madagascar, haya

arriado su pabellón, retirándose de allí con motivo de ciertas violencias cometidas contra los extranjeros.

Vuelve á hablarse de enviar un comisario del Emperador á Méjico. El Arzobispo de la capital de la república mejicana ha sido convidado á comer en Saint Cloud y en casa de Mr. Drouyn de Lhuys.

Se asegura que la Emperatriz va á realizar su proyecto de ir á Jerusalem en el mes de setiembre.

Paris 8 de agosto.

Segun anunció á V. ayer, el *Monitor* publica hoy el texto completo del despacho dirigido por el príncipe Gortschakoff á Mr. de Budberg. La lectura del documento íntegro ha hecho variar considerablemente la impresión causada por el simple extracto telegráfico.

Como las ideas emitidas por el diplomático ruso no tienen el carácter de acrimonia con que se las había presentado en un principio, resultan ahora mucho más conciliadoras. En el documento íntegro no se ha encontrado idea alguna que no se hubiese consignado ya en el extracto; pero la impresión que causa la lectura de todo el documento, es muy distinta.

En resumen, si se estudia ese despacho, no bajo el punto de vista de sus simpatías en favor de Polonia, sino bajo el punto de vista de la Rusia, es un documento muy notable, y revela un carácter de sinceridad que no puede ponerse en duda. Entre otros argumentos que me han llamado la atención, hay el de que el príncipe Gortschakoff, para probar que no está animado de las intenciones que se le atribuyen, recuerda que si hubiese seguido una política ficticia, hubiera acep-

tado pura y simplemente los seis puntos sin discutirlos, porque es evidente que los insurrectos no los quieren, y de esta suerte hubiera cargado sobre ellos la responsabilidad de su negativa.

Al hablar de esta suerte el príncipe Gortschakoff tiene el buen sentido y el valor de poner de relieve el verdadero nudo de la cuestión. Por lo demás, vuelve á ocuparse de ello en otros párrafos, y muestra á la diplomacia europea la inutilidad de sus esfuerzos; pues lo que los polacos reclaman es su independencia absoluta, la independencia de todo el antiguo reino de Polonia.

V. recordará que mucho tiempo ha insistido en esto mismo; por esto he dicho siempre que la guerra es la única solución sincera de la insurrección polaca; pues es imposible admitir que la Rusia consienta en abandonar las provincias que posee tanto tiempo ha. Como por otra parte, tampoco es de creer que la diplomacia haya tenido el poco talento de meterse en ese callejón sin salida, sin prever que no había solución posible fuera de la guerra, debemos colegir que solo se ha malogrado tiempo inútilmente.

Aunque esta es mi opinión personal, tocante al citado documento, debo añadir que he oído á otros tomar las palabras del príncipe Gortschakoff en sentido mucho más acre que las del despacho de 14 de julio. La Patria participa de esta opinión, y se expresa con igual violencia contra la Rusia, lo cual no deja de ser bastante significativo; ya sabe V. que dicho periódico toma sus inspiraciones del ministerio de Negocios extranjeros.

Mis noticias particulares sin embargo me presentan la situación general como muy pacífica. Es imposible que suceda de otro modo ante la actitud de Inglaterra y Austria. Ha corrido el rumor, aunque se lo comunico como muy problemático, de que el Emperador al tener noticia de la actitud de estas dos potencias, decidió prescindir de ellas y dirigirse al Czar, pidiéndole en una carta autógrafa muy amistosa que arreglasen los dos solos la cuestión polaca, y que el conde de Ronciere de Noury ha ido á llevar esta carta al Emperador de Rusia. A M. La Ronciere se le espera en esta el lunes próximo.

Confírmase cada vez más que el Emperador, para no verse en el caso

de recibir el cuerpo diplomático, consiste de pasar en París el día 15 de agosto. Preténdese que llegará al campamento de Chalons el día 14 al anochecer.

La esposa de M. Bazaine partirá el 15 de agosto en el vapor de San Nazario para ir á reunirse con su marido en Méjico.

Los cinco enviados mejicanos que vienen á Europa á ofrecer la corona al archiduque Maximiliano no llegaron á tiempo á Veracruz para embarcarse en el vapor-correo que debe llegar dentro de cinco ó seis días, y se puso á su disposición la fragata francesa *Motezuma*.

Al mismo tiempo que se ofrece una corona al archiduque austriaco, el nuevo Rey de Grecia se prepara á partir para sus Estados. Hallándose en mal estado la fragata griega *Hellas*, que debe conducir á Atenas al Rey Jorge I, va á ser reparada en Tolon en los arsenales de la marina imperial. El Rey partirá de Tolon, pero se detendrá antes algunos días en Francia, en Inglaterra y en Bruselas.

El Emperador regresará el lunes por la noche á París, y el miércoles habrá Consejo de ministros.

La nota de M. Drouyn de Lhuys, en contestación á la del príncipe Gortschakoff, que salió anteayer para San Petersburgo, se publicará, según se dice, en el *Monitor* el sábado próximo. Paris 9 de agosto.

El Memorial diplomático que, como sabe V., es completamente austriaco, se deshace en elogios del Austria. Si hemos de dar crédito á sus palabras, en todas las negociaciones que secatan de efectuarse, esta potencia ha obrado con una lealtad y un desinterés digno de la mayor admiración, y hasta ha tomado al presente la iniciativa en las resoluciones más decididas, y propone á Francia é Inglaterra un medio seguro de activar las negociaciones. Este medio parece ser el siguiente: en lugar de un acuerdo separado entre las tres cortes del Norte, los gabinetes de Paris, Viena y Londres consignarían en un protocolo la trascendencia que debieran tener en su concepto las bases preliminares formuladas en las notas del 17 de junio. El protocolo firmado por las tres cortes sería presentado á la aceptación de la Rusia como un programa invariable. Si la corte de San Petersburgo

accediese á ello, la reunion de una conferencia europea seria cuestion de mera forma.

Aunque de algun tiempo se nos presenta al Austria como completamente liberal, se me hace difícil dar crédito á esta idea, y hasta que tenga á la vista pruebas palpables é irrefutables, no me daré por convencido. Por lo demás, para autorizar mis dudas, me basta el cuarto de conversacion que acaba de dar junto con Inglaterra por temor de comprometerse demasiado en favor de la Polonia.

El Emperador dirigió ayer en parte al archiduque Maximiliano, anunciándole haber sido elegido Emperador en Méjico. Al propio tiempo la Emperatriz le envió su felicitacion. Como puede V. creer, al archiduque ha contestado dándole entusiastas gracias. Naturalmente parece que aceptará. Por lo tanto, el Emperador Napoleón no tendrá que ir en busca de otro candidato. Para el caso de que el archiduque no aceptase, se había pensado en reemplazarle con el capitán de artillería, Mr. Bonaparte, que es natural de América. Parece algo dudosa la noticia.

Se ha hablado mucho en esta de una conversacion que supone haber tenido el Rey de los belgas con un norte-americano, conversacion en la que se pretende haber manifestado con respecto á los Estados Unidos las mismas opiniones que profesa la Francia.

Dícese que el general Fleury va á ser nombrado general de division y montero mayor del Emperador, cargo que estado vacante desde que murió el mariscal Arnaud.

Las Camaras serán convocadas para el mes de octubre próximo con motivo de los acontecimientos.

Se ha hablado de una nueva expedicion que debía partir de Paris bajo el mando del general Mierolawski, pero esta noticia no se ha confirmado. Semejante paso sería muy imprudente en las circunstancias actuales, en que la actitud del Austria es más difícil que nunca. El gabinete de Viena no dejaría de oponer toda clase de obstáculos á los voluntarios que quisiesen pasar la frontera, y les aplicaría el sistema de prision que ha aplicado hasta el presente á todos los que han querido pasar á Polonia. Por Prusia el paso sería todavía mucho más

dificil. No dudo que el general Mirolawki habrá encontrado por acá numerosos defensores de su país, pues la opinion pública continúa muy sobreescitada en favor de Polonia, hasta el punto que se cree en una manifestacion por parte de la Guardia nacional con motivo de la revista del 15 de agosto.

Se ha concedido permiso á varios oficiales mejicanos prisioneros en Francia para visitar el campamento de Chalons y asistir á las grandes maniobras.

Dicese que el gobierno ha sabido que el emir Abd-el-Kader ha caido gravemente enfermo en la Meca, á donde fué en peregrinacion.

Marsella 7 de agosto.

La cuestion de Suez ha terminado á satisfaccion general. Habar Bey, enviado egipcio, ha obtenido por este buen éxito una estension considerable de terreno con que el Virey le ha recompensado. Habar Bey fué convidado á comer en la embajada francesa de Constantinopla y tratado con la mayor cordialidad.

En una carta de Constantinopla se da como positiva una noticia que indica los esfuerzos de la Rusia por restablecer su influencia en el mar Negro. El gabinete de San Petersburgo ha resuelto declarar á Sebastopol puerto franco, y ya se presenta una compañía inglesa para construir un camino de hierro desde dicho puerto al istmo de Perekoff, donde empalmaria con la red de vías férreas del Mediodía del imperio. Inglaterra y Rusia en lucha por parte del Asia están acordés en Europa. La primera está acostumbrada á recibir de la segunda muchas de las primeras materias necesarias para el servicio de su marina militar. Con esta mira, y tambien por antagonismo contra la Francia, el gobierno inglés fomentó por espacio de un siglo el acrecentamiento del imperio de los Czares: la guerra de Crimea fué la primera que hizo contra la gran potencia del Norte. Compréndese pues la actual vacilacion de la política inglesa en punto á nuevas hostilidades.

De América se reciben noticias poco satisfactorias para el provenir de nuestra ocupacion en Méjico. Segun comunicaciones de nuestros cónsules, las disposiciones de las repúblicas del centro son desfavorables á la expedicion, y las de los Estados Unidos son plenamente hostiles. No creo empero que

ni los federales ni los confederados se atrevan jamás á atacar nuestras fuerzas; pero nunca son buenos vecinos los que nos miran de esta suerte.

—De La Correspondencia:

Por el ministerio de Ultramar se ha espedido con fecha 9 del actual un real orden dirigida al capitán general de las islas Filipinas espresando que S. M. la Reina se ha enterado con el mas profundo sentimiento de la horrible catástrofe que á las siete y media de la noche del dia 3 de junio último vino á sembrar la desolacion y el espanto en Manila; que las disposiciones adoptadas inmediatamente por el Sr. Echagüe, secundado por las demás autoridades y corporaciones, con el objeto de aliviar en lo posible los males causados por el terremoto, acudiendo á las necesidades mas urgentes, conservando inalterable el orden en medio de las difíciles circunstancias por que atravesaba la poblacion, auxiliando á los heridos, estrayendo de entre las ruinas los cadáveres de las victimas, y procurando con perseverante celo limpiar la ciudad de escombros, evitar ó cuando menos alejar el peligro de infeccion que amenazaba, atender el acuartelamiento provisional de las tropas, á la instalacion de las oficinas y á la conservacion de la gran cantidad de tabaco y efectos de comercio que existia bajo las ruinas de los almacenes y establecimientos particulares, han merecido la mas completa aprobacion de S. M.; y que la Reina se ha dignado autorizarle para que, ademas de hacer uso de las facultades extraordinarias que se le confieren por órdenes separadas, adopte aquellas medidas que puedan contribuir á hacer menos sensibles las desgracias sufridas, y al mas pronto y eficaz remedio de los males ocasionados por el terremoto; en la seguridad de que usara de estas atribuciones con su reconocida discrecion, oyendo á las autoridades y corporaciones competentes é indicadas por la ley para aconsejarle, sin perder de vista el estado del Tesoro público y de los fondos locales, y con prevision de mayores inconvenientes.

—Deseando S. M. la Reina felicitar al Gobierno de las islas Filipinas todos los medios conducentes á la amonacion de los perjuicios ocasionados por la catástrofe de 3 de junio, y con especialidad aquellos que, á la

vez de ventaja para los particulares, produzcan la afluencia del comercio, tan necesaria en circunstancias como las presentes, se ha servido disponer, de acuerdo con su Consejo de ministros, que se autorice al capitán general para suprimir los derechos de aduanas que á su importacion en aquel Archipiélago devengan los edificios de madera y hierro, y en general todos los materiales de construccion, dejando al criterio de las autoridades la designacion del tiempo de la franquicia.

MAHON 13 DE AGOSTO.

Efemérides.

1285.

El rey D. Pedro el Grande de Aragon alcanza una señalada victoria contra los franceses que estaban sitiando á Gerona.

1761.

Firmase el pacto de familia entre España y Francia.

1844.

Bombardeo de Mogador, en Marruecos, por una escuadra francesa.

Hemos oido decir con referencia á cartas particulares que el regimiento de Borbon viene de guarnicion á esta plaza.

De creer es que esta noche estará concurridísima, cual todos los años, la calle de Isabel II, con motivo de la serenata que acostumbran dar las músicas de la guarnicion al Excmo. señor General Gobernador, por ser mañana sus dias.

Ayer, poco despues de mediodia, una lluvia algo abundante aunque de corta duracion vino á refrescar la abrasada tierra, quedando la atmósfera preparada para enviarnos nuevas aguas. Créese que en algunos contornos habrá sido perjudicial, por cuanto el trigo todavía estaba en las eras.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

✠ La Asuncion de Nuestra Señora.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la misma á las 7 ¼ habrá Comunion general. A las 10 seguirá una solemne misa cantada al órgano, composicion del distinguido Mtro. Sr. Andren pbro., y sermón del misterio del dia, siendo el orador el presbítero y vicario de la misma D. Francisco de Asis Arbona. — A las 4 de la tarde se cantarán las vísperas con la solemnidad que acostumbra la Comunidad de dicha parroquia, y despues de completas tendrá lugar la Procesion.

Toda la octava habrá oficio solemne y al anochechar se rezará el Sino. Rosario, seguirá el Sermon y los ejercicios acostumbrados.

Mañana en la iglesia del Cármen se celebrará á las diez la fiesta anual que los alumnos del Co-

legio Mahonés dedica á su patrona la Sma. Virgen en el misterio de la Asuncion. Predicará en castellano D. Nicolas Fábregues vicario de la parroquia de Santa María, cantándose una Salve soenne terminado el oficio.

SANTO DE MAÑANA.

San Joaquín padre de Nuestra señora, Santos Roque y Jacinto, confesores.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 12 ms.—Pónese á las 6 h. y 56 ms.

LUNA.—Sale á las 6 h. y 5 ms. de la M.—Se pone á las 7 h. y 2 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 14 de Agosto de 1863.

Servicio para el 15.

Gefe de día: Sr. segundo comandante del regimiento infanteria de Granada número 34 D. Isidoro Gonzalez Ortega.—Parada, Zaragoza y Granada.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El T. C. Sargento Mayor.—Juan Perea y Jáuregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.

Para Constantinopla bergantin inglés Spring Flower, de 277 ts., cap. James Murray, con 10 trip. y lastre.

Para Argel pailebot esp. Gallo de oro de 47 ts., cap. D. Miguel Hernandez, con 8 trip., 20 pas., 500 qq. provisiones y 10 docenas sillares.

AVISOS OFICIALES.

Comisaría de guerra de esta Plaza

Debiendo procederse á celebrar con arreglo á la Real orden de 20 de Mayo de 1859 nuevo ajuste en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, sita en la calle de Isabel II número 14, para la adquisicion de sillares, redonas, cantones, etc., etc., que se necesitan en las obras que se ejecutan en la Mola hasta fines de Junio del año inmediato, y no habiendo producido efecto el anunciado para el 9 del corriente, ha dispuesto el Sr. Coronel Comandante de la Plaza, que tenga lugar dicho ajuste el próximo domingo 16 de agosto á las doce de la mañana, con sujecion á las nuevas condiciones que se hallan de manifiesto en la espresada Comandancia, asi como tambien lo está la nueva nota de precios que han de servir de tipo para la puja en la baja de los mismos; en la inteligencia que la adjudicacion definitiva de este ajuste no tendrá efecto sin la correspondiente aprobacion del Sr. Coronel Comandante Exento del arma en es-

tas islas. -- Mahon 3 de Agosto de 1863. -- Felio Passapera y Sayrols.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia 24 del actual á las once de la mañana, siendo la postura competente, se procederá en la audiencia de este Juzgado, á la subasta y remate por via de venta, de una casa situada en la calle de San Fernando de esta ciudad n.º 9, perteneciente á las menores doña Eduarda y doña Isolina Parpal y Berrioz, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del Pregonero público. Mahon tres de Agosto de 1863. -- Facundo Cortadellas. -- Por su mandado. -- Juan Pons, Esn.º

ANUNCIOS.



DON LORENZO PONS Y ORFILA

ha fallecido.

La Viuda e hijos suplican á sus amigos, á quienes por involuntario olvido no se avisó, se dignen dispensarles y tener al finado presente en sus oraciones.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

Esta Subdireccion ha recibido la Liquidacion de la Póliza n.º 5490. El capital impuesto era de 1000 rs. y deducidos todos los gastos le ha correspondido rs. vn. 2237, cuya cantidad ha sido cobrada en metálico. La imposicion se hizo por cinco años. Mahon 12 Agosto 1863. -- El Delegado, Roque Guñalons.

HELADOS.

Los hay para vender en casa de DINARET, calle Nueva.

CONFITERÍA DE ANDREU.

Calle de S. Roque, n.º 9.

Frescos MERENGUES, Dulces, Yemas á imitacion de frutas, Jacobos y Chous á la Crème, etc., etc.

EN VENTA.

Lo está la estancia y vergel de los herederos de José Orfila (u) Lluents situado en tierras del Rusal amagat ó inmediaciones de la fuente den Simon. El comprador se podrá quedar con la parte de dinero que le convenga. Informarán en la calle del Castillo n.º 17.

El señor Junca, de nacion francés, alumno de la escuela normal de Paris y profesor que ha sido del Liceo Imperial de Argel, tiene el honor de participar á los padres de familia que ha fijado su residencia en esta ciudad, y tiene abierta en su casa cátedra de francés.

El método y sistema de enseñanza será la que se sigue en las universidades francesas, es decir, la sola que permite hablar y escribir con toda la correccion y pureza posible.

Dará tambien lecciones en casas particulares.

Traduccion de cualquier escrito y documentos en francés é italiano.

Calle Nueva n.º 33 piso segundo.

FOTOGRAFIA.

MR. CASTERET, de regreso de Paris, tiene el honor de participar á las personas que tengan á bien honrarle con su confianza que ha abierto de nuevo su establecimiento.

Hace retratos de toda clase sobre cristal, papel y hule; bustos con fondos perdidos, y targetas de visita de las mas modernas, operadas por el último procedimiento, lo que da á estas últimas la belleza y la finura de las fotografias ejecutadas en las grandes capitales.

Trabaja todos los dias. -- Calle de Adnover n.º 37.

VAPOR MENORCA.

Al mando del capitan D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, n.º 14.

Por todo lo que va sin firma -- J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 21.